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岐⾩県岐⾩市

ぎふメディアコスモスが⼤切にしたいこととして「⼦どもの声は未来の声」という
テーマをご紹介いただきました。今回のような、市⺠アーカイブ構築の試み、シビッ
クプライドに向けた試みを、⼦ども向けに⾏っていることがあったらお教えくださ
い。

直接銘打った事業ではないのですが、図書館で⾏ってきた⼦ども司書講座修了⽣の⼦どもラジオ番
組事業がシビックプライドの醸成という意味でそれに該当するかと思います。ひとりひとりが当事
者として、ジブンゴトとして番組を企画し発信するからです。

⼤分県⼤分市

おおいたの記憶の今後の予定として地域の「語り部」の聞き取り・映像化がとても興
味深いと思いました。今のところ、どのような内容のコンテンツを作成予定なので
しょうか。現時点で、短期⼤学と打ち合わせている内容がありましたらお教えくださ
い。

⼤分市内の13地域から、地域の歴史や⽂化を知る「語り部」を選出し、短⼤⽣をインタビュアーとすること
により、語り部から次世代を担う若者への記憶の継承を⾏うとともに、デジタルアーカイブとして記録を⾏
う事業です。今年度中に1地域においてモデル的に事業を⾏い、年度内に本市デジタルアーカイブの新たなス
ペシャルコンテンツの⼀つとして公開を予定しています。

⼤分県⼤分市
今回採⽤されたデジタルアーカイブシステムを選定された⼀番の理由を教えてくださ
い。
可能でしたら、経費もお願いいたします。

本市のデジタルアーカイブでは、データベースとして早稲⽥システム様の「I.B.Museume SaaS」を導⼊して
います。公募型プロポーザルにより、全国の博物館等での導⼊実績・クラウドサービスの内容、ユーザビリ
ティ・コストパフォーマンス等を踏まえて総合的に選定いたしました。特に、⼀定の条件を満たせば、デー
タ容量無制限であることは、将来的に限りなくデータ登録が必要となる地域アーカイブとしてはメリットで
あると考えています。
なお、デジタルアーカイブのイニシャルコストは779万円、公開後のランニングコストは96万円/年を⾒込ん
でいます。

⿅児島県⽇置市

ＨＰを⾒たところ、⽇置市の⽅針において、（シビックプライド）ならぬ「歴史的プ
ライド」が⼤切にされているということなのですが、「歴史的プライド」とはどのよ
うなものであるととらえているのでしょうか。
また今回は、広報的な発信についてのご紹介が中⼼でしたが、地域資料の発⾒や発
掘、アーカイブデータ化について何か試みがなされていることがありましたらお教え
ください。

⽇置市における「歴史的プライド」とは、戦国時代以降の島津家を⽀えた「教育（⽇新公いろは）」を始
め、当時の苦難と故事そのものを現代まで継承する「伝統⾏事（妙円寺詣り等）」、市内に多数ある「史
跡」を通し、地域に住む⼈々や出⾝者たちの地元愛を育むものであると考えております。ポイントは「その
⼟地を誇らしく想う気持ち」であります。
地域資料の発⾒や発掘に関しましては、社会教育部局とも協議しておりまして、ネオ⽇置内に「展⽰スペー
ス」設置ができないか検討しています。ネオ⽇置はデータ容量が限られておりますので、３D化された⽂化財
等のクオリティをどのようにするのかが課題となっております。

【岐⾩県岐⾩市】現在はシビックプライドプレイス事業以外にはまだ事業としてはありません。同事業のま
ち歩きステーションは、今年度よりおすすめスポット（魅⼒的なおすすめの場）を中⼼市街地エリアだけで
なく、全市内全域へとエリアマップを拡⼤しています。

【⼤分県⼤分市】ご指摘のとおり、現時点では市が所有する資料の公開が中⼼となっております。しかしな
がら、本市デジタルアーカイブの⽬的は、「地域の⽂化資源の継承および活⽤推進」であることから、今後
随時、地域資料の公開を進めていく予定です。また、「地域住⺠によるデジタル化、データのアップロー
ド」については、様々な状況を踏まえながら、将来的に対応を検討していきたいと考えております。

【⿅児島県⽇置市】ネオ⽇置につきましては、市⺠及び関係⼈⼝を対象とした参加型のプロジェクトと位置
付けており、市⺠団体の創意⼯夫による空間づくりも進めていく計画であります。ネオ⽇置に採⽤している
プラットフォームDOORは、無料で空間づくり（テンプレートの組み合わせ）もでき、スマホでの３D制作
（⇒空間設置）もできます。この⼿法をワークショップイベントで市⺠に伝え、「史跡紹介企画展」や「写
真展」、「絵画展」などの空間づくりの取り組みを広げていきたいと考えております。作成した空間につい
ては、市で精査し、ネオ⽇置エントランスに接続することとなります。
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今回のアーカイブデータは⾏政主導で最重要なもの、効果的なものから作成されてい
るように思いますが、地域に残された地域資源は膨⼤であり、地域住⺠によるデジタ
ル化、データのアップロードに対応していく考えはありますか。


